

Gran liquidación de disparates

Regalo

Una tarjeta postal y un dije ramito de uvas á toda persona que entregue DIEZ PUEBLOS, sortijas, pendientes, gemelos, botanadoras, imparadidos, carteras, corderos, djes, medallas. Estos objetos desueltos se cambian por periódicos de EL PUEBLO en cantidad de 10, 20, 30, 40, 50; según los PUEBLOS que entreguen así se dará el regalo en

EL CAIRO.

Tradición que se extingue

El tránsito rodado

Estamos satisfechos de nuestra obra y más aún de la tranquilidad que ayer se observó en Valencia. Una costumbre tradicional, de siglos, ha sido abolida, con el aplauso de una débil protesta escrita de los elementos ultra-reaccionarios, que se niegan obstinadamente á reconocer la realidad y la elocuencia de los hechos.

Hemos dicho que sólo se ha formulado una débil protesta escrita contra el acuerdo autorizando el tránsito rodado ayer y hoy, y al consignarlo así no lo hacemos á título de señalar una defecación á sus costumbres en el enemigo. Quede la noble y elevada tarea de atizar la cizana para los maquiavélicos como «El Mercantil», que ayer, á vuelta de encarecer el respeto á la legalidad, haciese eco de rumores, según los cuales iban los carlistas á exteriorizar su protesta en las calles, impidiendo violentamente la libre circulación de coches, tranvías y carros. El caso, entre líneas, parecía decir á nuestros irreconciliables adversarios:

«Ya lo veis: los republicanos os chafan, imponen su voluntad, destruyendo una costumbre de centenares de años é hirniéndose en vuestros más caros sentimientos! ¡Vengadnos, carlistas, ya que nosotros hemos hecho nuestra la petición de marras referente al sorteo de vocales asociadas!» Nada ocurrió de anormal, y de ello nos bastamos: por nosotros, porque hemos demostrado que Valencia no es refractaria á la innovación introducida este año, y por el vecindario en general, porque al respetarse el derecho de todos desaparece el peligro de ver turbada la paz pública en jueves y viernes santos.

Así lo esperábamos y así ha ocurrido. De nosotros sabemos que no nos molestamos en las reformas de público se decía que el señor Simó era opuesto á toda protesta airada. La protesta, y no precisamente por lo del tránsito rodado, dicen que dijo no se haría esperar...

Comenzó el día, un día de primavera espléndido, brillantísimo, haciendo todo el mundo la vida normal. A las once de la mañana cerraron, como de costumbre, muchas medias puertas de los portales; que no así como así se avienen los prudentes y timoratos á desterrar viejas preocupaciones. Además, ¡puede tanto la presión de los caseros, por lo común «personas de orden!»

El comercio en general tuvo abierto hasta mediodía, permaneciendo en sus puestos los vendedores de los mercados como de costumbre, retirándose á muy cerca de las dos de la tarde. Los tranvías, carruajes y carros circularon sin cesar, y ya desde la hora de comer observé que el público no podía disimular su admiración al oír el tan tan de los eléctricos, como si fuese la primera vez que circulaban.

Claro, la novedad, aunque ciertamente no lo es la que anoche nos sirvió. «El Correo» filosófico y racional suceso del día: las reformas de las costumbres no se imponen por decreto. Exacto; lo mismo dijimos nosotros cuando Laicierva pretendió reformarlas como por encanto en toda España, á pesar de que los reaccionarios, sus alcaides, daban por descontado el total y absoluto sometimiento del país al dictador.

No, nosotros no hemos creído que la autorización del tránsito rodado acabaría de golpe con una costumbre inveterada; creemos, sí, que á la vuelta de cuatro ó cinco años quedará de hecho de derecho restablecida la normalidad de la circulación, y si ayer fueron dos mil personas las que subieron á los tranvías, en 1915 serán cinco ó seis mil y el jueves santo habrá perdido ese triste trisón y aburrido hasta ahora impuesto por los coches, convirtiéndose en un día como los demás del año.

Que es precisamente lo que conviene á todos; y buena prueba de ello es que en Madrid, en 1904 se interrumpía la circulación rodada de once de la mañana á siete de la tarde, y en 1911 la prohibición ha sido únicamente de tres horas—de cuatro á siete de la tarde—y sólo por 27 calles. Seguramente el próximo año no habrá prohibición de ninguna especie como ocurre el actual en Barcelona y Valencia.

Y bien. ¿Qué obstáculos han encontrado los creyentes para satisfacer sus necesidades espirituales? Ninguna; por aceras y arroyos marchaba ayer la gente, unos á la iglesia, los más á pasar y á ver mujeres bonitas. Por cierto que se vieron menos levitas y chisteras prehistóricas y muchísimo menos atavos de boda en las señoras. Estas, acostumbradas á la moda imperante, ni por Cristo sacrifican su justa y adorable presunción de aparecer bellas é incantantes enfundadas en sus «entrevés».

De esto ninguna responsabilidad nos alcanza; á menos que los clericales nos acusen de haberlo trastocado todo.

«Es en el primer año de reforma! Qué bien suena la palabra y mejor aún las ventajitas que ella se derivan. Ayer circularon carros, coches y tranvías á discreción, utilizando estos últimos más público del que imaginábamos. Bastantes familias—menor nota de esto las damas de Estropajosa—montaron á los eléctricos y á los tranvías de sangre—recojido de nuestro querido correligionario Roberto Castrovi—para dirigirse á rezar las oraciones, ó á similar que las hacían, desde un punto á otro de la ciudad; la gente halló fácil acceso al puerto ó viceversa, y, sin embargo, ni se escarmentó á Jesús, ni nadie tuvo derecho á sentirse molestado ni se alteró la tranquilidad un momento.

Dos monjitas—benditas de Dios—desoyendo las soñamas de la prensa nea y el anatema de las impertinentes damas, subieron á un tranvía de circunvalación; nosotros, nosotros—¡típicos á dos curules en otro tranvía por la calle de Adreñadors, entre cuatro y media y cinco de la tarde, y

bastantes significados conservadores, á falta del carruaje propio—¡qué dirían!—utilizaron el tranvía.

«¡Habrá quien ose negar que á la vuelta de cuatro ó cinco años nos integraremos á la vida ordinaria! Pues de eso se trata, pese á la malicia de nuestros enemigos atribuyéndonos móviles mezquinos al impugnar una tradición ridícula y vejatoria en pleno siglo XX.

Haga cada cual lo que le plazca sin molestar al prójimo, limitense las ceremonias religiosas á los templos, de donde nunca debieron salir, y déjense los beatos de aspaddingos é imprecaciones de dientes afuera.

Las autoridades adoptaron precauciones que fueron innecesarias, tales como colocar parejas de civiles en los tranvías y destacar grupos de policías en las calles céntricas.

En el Ayuntamiento hubo oficinas hasta la una de la tarde, trabajando como de ordinario las brigadas municipales, y en muchas obras, fábricas y talleres se trabajó todo el día.

Todo ello en medio de una tranquilidad admirable que nunca elogiáramos bastante.

Anochecido los fieles dirigíanse á las iglesias, donde hubo también calma y nadie se permitió el menor desmán.

«Pero es que—dirán, irritados, los católicos de pega—podía ocurrir otra cosa?»

No, y lo consignamos para corroborar cuanto venimos diciendo desde el martes: que el tránsito rodado por las calles á nadie perjudica ni nadie debe juzgarlo como una provocación, y más que un alarde de impiedad supone una prueba de cultura en quienes instaran la innovación y en quienes la rechazan sin protesta.

Como que es justa, progresiva, equitativa.

Y no dió más de sí el día de ayer.

Al Sr. Administrador de la Aduana de Valencia, con todo respeto y cortesía.

El Administrador de la Aduana de Valencia, D. Manuel Costa, es un católico de veras. Esto no nos importaría, si su catolicismo no perjudicase los intereses del comercio y de la industria, que son superiores y anteriores á los de la religión, que es la peor de las industrias.

Se nos dice que ha dado órdenes terminantes para que hoy no dejen retirar ninguna mercancía del muelle, porque con el acarreo puede despertarse Jesús é indignarse contra D. Manuel, que piensa con este servicio entrar por las aduanas del cielo sin que el carabnero San Pedro inspeccione lo que lleva en su cabeza.

Sobre los muelles hay muchísimas toneladas de cargamento procedente de los barcos «Driva», «Tambre», «Cullera» y otros, que han traído sueldo de amonaco, superfosfato de cal, cacahuet, etc., etc.

Estas materias no han podido ser retiradas á consecuencia de las perturbaciones de estos días, y los industriales y comerciantes y los agentes de aduanas ven perjudicados grandemente sus intereses con esta apostólica medida de D. Manuel, que teme una invasión de superfosfato en el Paraíso.

No creemos que el citado administrador

ha sido llamado á Valencia á administrar los intereses del Papa ni los de Dios, que no son intereses respetables más que para esas ridiculas damas, que quizás lo hayan visitado para suplicarle, en nombre de la virgen, que detenga sobre los muelles veinticuatro horas más el cacahuet y el superfosfato de cal, porque los santos están reñidos con los abonos.

«¡Vaya por D. Manuel! Parece mentira que ese señor sea administrador de la Aduana de Valencia. De todos modos, el servicio que intenta prestar á su Divinidad no tendrá eficacia, porque junto con el superfosfato y el cacahuet vienen sacos de sagradas formas que están echándose á perder y no va á haber fiel, ni aun los de consumos, que engulla semejante vianda. Aunque lo mejor para que todo quede en su lugar, y yo, de una vez, limpie todos mis pecados, es que hoy me dé un paseito por el muelle y me trague un saco de hostias.

El Pequeño Belcebú.

A Azzati

Agradezco á usted mucho, querido amigo y compañero, que me defendiera de las insidias de Cierva; pero, hablándole con franqueza, me hubiese gustado más que no lo hubiera hecho.

En la lucha á muerte planteada entre la libertad y la reacción, debemos atender más al ataque que á la defensa.

Respecto á mí, inculcado hace tiempo de veneno de víboras, crea usted que no me producen ningún efecto sus picaduras. Por esto me limito á aplastarle la cabeza, y seguir adelante, hasta que Dios sea servido llamarme á su santo seno y yo tenga el gusto de hacerme el distraído.

Bueno estará aquello, si es verdad que entran por derecho propio los bandidos que comulgan y los ladrones que enriquecen á la Iglesia.

Además, que allí podría encontrarme con tipos «cervescos» y «comilletes», y quien sabe si hasta con frailes, luses y Estropajosas, y no quiero, cuando salga de este planeta, estar en sitio donde haya tal gentuza.

Con que lo dicho, querido Azzati: dedíquenos todo nuestro tiempo al ataque. Cuando se saca la espada contra Roma (la Roma infecta, la clerical), alguien lo ha apuntado, es para no volver á envainarla.

Y pensando así, se explicará usted por qué no he dicho nada sobre el lío que se traen con usted los neos, por haber usado una broma al mentar la Virgen de «Los Desamparados». ¿Qué tendrán que ver con ella los neos, «amparados» hoy en España como nadie?

Se comprenderá su indignación si hubiera una virgen de los «Ladrones» y los «Sinvergüenzas», porque en este caso les hubiera usted realmente tocado á su Marina, es decir, á su patrona. ¡Pero la de los «Desamparados!» Esa Virgen no es de su parroquia, á menos que no se tome la advocación en el sentido de los «desamparados» de la «Deceñcia» y del «Honor»; pues en este caso, razón tendrían.

Inconexo me ha resultado el articulo, pero supongo que se traslucirá un poco mi santa intención.

Un apretón de manos.

¡Y adelante! Siempre adelante.

José Nakens.

Los sermones de ayer

SAN BARTOLOMÉ

Padre N. N.

«Mors parturient, mus rident, ulius necentur.»

Los montes van de parto, un ratoncillo nacido.

Horacio.—Ejemplar á los Pisones.

Estaba anunciado para predicar el clásico sermón de la «bofetá», en la parroquia de San Bartolomé, el escolapio P. Calasanz Rabasa.

«De dónde conoces, lector, este apellido, P. Calasanz Rabasa? De los Joch-Florals, del «Almanaque» de «Las Provincias» y de todas esas flestecillas cursis en que se leen poesías amaneradas, se pronuncian discursos ramplones y se reúnen para esparcir su espíritu en las regiones del arte (arte ful), petimetres congregantes y damiselas hijas de María.

Todo esto da idea de lo que de sí da la mollera del buen escolapio.

Mas no es ese el concepto de la gente «sensata», y al preguntur hoy por la oratoria del pobre Calasanz, nos decían: ¡Oh, es un buen orador!

«¡Buen orador! Al entrar en San Bartolomé salía un poeta seglar de la cuerda del padre, y nos atrevimos á hacerle la misma pregunta. No es el P. Calasanz quien predica, es un inoegrito, un N. N., nos contestó, y desilusionados de no poder oír la «bofetá» en verso—que, en secreto, lector, es lo que esperábamos—, penetramos en el templo á conocer otra historia del drama de la Pasión, con ilustraciones morales y políticas.

Por lo menos creíamos que el sustituto del melliflúo poeta «rampantista», tendría la misma talla—entre la gente «sensata»—ilustraciones morales y políticas con que intercalaría el texto de la pasión y muerte de Jesús serían de provecho para los fieles... y para nosotros, mas jor, desilusión del colosal parto de los montes, como nos dice Horacio—poeta algo mejor que el padre Calasanz Rabasa—nació un pequeño ratón.

El buen padre N. N., por más que sudaba y se revolvía en el púlpito, no encontraba oración para expresar un pensamiento, ni palabra para expresar su oración.

Corto y ceñido, para salir bien, debería ser la composición de lugar que se hizo, por lo que su sermón, que apenas si duró media hora, se redujo á lo estrictamente necesario, sin meterse en filosofías, que tanto nos gustan, sobre liberalismo, falta de fe, etc., etc.

Y es tal, la poca confianza que en sí mismo tenía, que sólo hizo una cita sagrada de San Agustín, que en un libro, no lo mencionó, había dicho: «El que tiene poder para hacer las criaturas, tam-

bién lo tiene para que estas se rediman solas.

A nosotros no nos parece que San Agustín—del que tenemos un buen concepto, padre N. N.—dijese tal majadería, pero lo que sí nos parece, es que el sustituto del padre poeta, es capaz de decirlo.

Y para terminar y del enemigo el consejo; reverendísimo padre N. N., no es el camino de V. R. el de la oratoria sagrada. A Dios se le sirve desde muchos sitios y hay que elegir aquél desde donde no se le ponga en ridículo, A. M. D. G.

LOS SANTOS JUANES

D. Justo Martínez

Ho aquí una de las figuras actuales de la oratoria sagrada que vengra Valencia.

D. Justo Martínez, A. D. Justo Martínez Es un portentoso de saber, subyuga desde el púlpito, dicen los católicos, y—francamente, con el deseo sincero de molestarle lo más mínimo en su fama de buen predicador, hemos de declarar un año más que si se tomara la oración de anoche taquígraficamente, desaparecería esa aureola que tiene y el mismo quedaría convencido de que es necesario pida con mucho fervor á San Vicente Ferrer le conceda algo de su elogiada oratoria.

El sermón de anoche fué un anatema para Anás, «politeíastro» que vincula en la familia todos los cargos públicos de más pingües beneficios, pues con Caifás, su yerno... En seguida nos acordamos de Montero Ríos y dijimos: «He aquí los mismos perros con diferentes collares» acompañando en su indignación al predicador.

D. Justo fué anoche en esto y en otra condenación á los políticos actuales. Decía: «¡Fijos y veréis que esos hombres de ahora que quieren sentenciar á muerte á la Iglesia, no se fustigan nunca en argumentos sólidos, no poseen pruebas, sólo se apoyan en dichos.»

A medida que D. Justo deshilvanaba este período, pensábamos en si sería un nuevo revisionista pro-Ferrer.

Sinceramente el sermón no correspondió al genio que lo pronunciaba, quien en algunos momentos no «lo pecó de atencioso en el decir, sino también de atolondroso.

Porque hablar D. Justo de que Herodes estaba «llado con su ciudad» (palabras textuales) y contamos la historia de Salomé y San Juan Bautista en vivos tonos es más propio de la sacristía que del púlpito, sobre todo en noche del recogimiento de ayer.

Y es que: «Cosas voredes del Cid que harán hablar las piedras.»

SAN SEBASTIAN

(Pasando por San Miguel)

D. Miguel Quiles

Como impera Lucifer San Miguel se viene al suelo, y si hay cristiano que haacer San Sebastián, á mi var, cargará con el mocheulo.

Por eso anoche—¡ay de mí!—hasta San Miguel llegué, en busca de Quiles fui, y en San Sebastián lo hallé porque en un guardacantón había un guardia apostado.

«¿Por qué no la mataría antes ese maldito Pilatos?—debe pensar el angustiado predicador.

«Y ya en casa de Pilatos, hermanos míos, Cristo se desnudó, ¡caray reverendo padre, esto es nuevo! y luego á través (¿desnudo?) la calle de amargura escoltado por soldados «previstos» de picas y ¡fusiles! (¡Atiza: fusiles en aquel tiempo!

En un santiamén crucifica á Cristo, hace temblar los mundos, apaga el sol con la misma facilidad que el sacristán las velas, y dice que somos unos «desagradecidos» (¿qué no le pagan bien, padre?) pues la humanidad no ha sabido apreciar el sacrificio de Cristo.

«¡La fe se pierde—dice—y nada hacéis vosotros por reconquistarla; ¡Despertad, católicos!»

«¡Calla, pues es verdad! Si resulta que he y muchos fieles dormidos junto á nosotros!

Y del padre Salvador aquí termina el sermón que salvó á la religión... y aburrió al espectador.

SAN MARTIN

P. Luis Quixal

Al entrar en San Martín oigo un ruido infernal. Es que está el padre Quixal vociferando en latín extremadamente mal.

Mientras el padre el sermón declama con gran trabajo, se le nota la obsesión de no omitir ocasión sin meter un latínajo.

«Señor Quixal, cese al fin de torturar su magín, y de introducir la pata! ¿Pues no vé usted que el latín lo confundre con la lata?

Este buen padre Quixal ha tenido, sin embargo, al principio de su «disertación», un momento delicioso. Y ha sido ¡aquel en que dirigiéndose al ilustrado auditorio, ha dicho: «Os traigo una noticia que os va á llenar de regocijo.»

Confieso que mi alma, siempre propensa al júbilo, ha experimentado una agradable sensación de curiosidad.

Después de esta promesa halagadora, el padre, á la vuelta de algunos latines que Virgilio no desearía, nos ha comunicado no una sino tres noticias: Que Cristo acaba de escribir, farsisos y sacerdotes. Lo dice y otra cosa que á usted no le han dicho: que saca la lengua como Toribio.

«Pero señor del Quixal, ¿qué noticia de las tres es la que debe llenarnos de regocijo?»

Que Cristo ha caído en poder de los fariseos, nos dice, pero no más que verlo á usted y á otros cominchos medrando á su costa.

«El llanto del sol, sobre no ser motivo de regocijo, tampoco constituye novedad. Ya hace días, amigo Quixal, que en el Observatorio astronómico del Tibidabo advertieron que el sol llora, que el sol cierra los ojos y otra cosa que á usted no le han dicho: que saca la lengua como Toribio.

Después de esta introducción, el padre por darse pisto dice: poned atención: voy á hacer la revisión del proceso de mi Cristo.

Adiós, Melquíades. Y conste que lo orado «mi Cristo» no es ripio, sino que el orador anteano ese pronoun posesivo siempre que trata de Jesús. Por algo declaraba que había caído en poder de los fariseos.

Hay que creer al padre. En el proceso de Cristo se cometieron muchas ilegalidades. ¡La Curia estaba tan atasadada! Tan pronto aplicaban la ley romana, como la judaica, mosaica ó Deuteronomio. Además el Saenedrin estaba formado por 71 ladrones entre escribas, farsisos y sacerdotes. Lo dice Quixal y razones poderosas tendrá para opinar así de sus colegas de aquellos tiempos.

La dialéctica del orador es irrefutable cuando denuncia como una de las más grandes ilegalidades del proceso la de la hora en que fué sentenciado Jesús.

Tanto la ley romana como la judaica, disponen que solo pudieran actuar los tribunales desde la salida á la puesta del sol. Entonces—exclama—¡por qué condenaron á Cristo antes de cantar el gallo?

Un poco abrumado por la erudición de corral del padre, aparté mi atención del cúmulo de ilegalidades que iba enumerando y pensé dormir un rato cuando de improviso, cortando el orador el hilo de su discurso, dice:

«Me se ha ocurrido una idea. ¿Qué «le se» habrá ocurrido al émulo de Cayetano?»

Poca cosa. Calificar de Pilatos á los católicos á la moderna porque con su neutralidad y tolerancia perjudican á la Iglesia, y recomendarles mucha intransigencia y sobre todo... que no se laven las manos.

La verdad es que Pilatos fué un mal hombre. Yo ya le tenía alguna ojeriza; pero el padre ha conseguido que ésta se acreciente.

«Pilatos conocía la inocencia de Jesús, porque la noche antes se lo había dicho su mujer, y sin embargo, consintió la sentencia.

La escena supongo yo que ocurriría de este modo:

Ya sé de donde vienes, dice Pilatos. Con Jesús se murmura que tienes tratos. A lo que ella responde, con desenfado: ¡Marido, entre nosotros nada ha pasado; levantar con orgullo puedes la frente.

«¿Por qué? ¿Porque no te acuerdas de pasar por alto los terribles y descomunales diálogos sostenidos por el padre con Caifás y Herodes, con el mismo Cristo y hasta con el «Código romano». El buen Quixal tiene la manía de la controversia, y busca contentamientos imaginarios mirando recelosamente todos los rincones del templo.

«Las turbas y Canalejas sostienen también un diálogo en labios del padre, que éste termina con una invocación á la violencia y al derramamiento de sangre. ¡Oh, mansedumbre evangélica de la cátedra del espíritu santo!

«Cristo, hermanos míos—dice—Cristo era... ¡ah, hermanos! ¡vosotros no sabéis que Cristo, Cristo fué un hombre, Cristo...»

«Cristo, no te detengas—decimos nosotros.—Sigue adelante que se nos hace tarde.»

Como la biografía del protagonista no

Al llegar á este punto el orador se torna montarz, bravo y retador, grita y gestucula, se mesa los cabellos, se agita descompasadamente dentro de la garita como una liebre enjaulada.

«¿Qué le dolerá al Sr. del Quixal? Cristo—exclama—¿deso que resucitó, no tiene más que dos cosas que hacer: Vivir él y queerrar á todos los enemigos. Para eso te dió su padre un buen oficio: el de carpintero. Resultó un lince en el oficio y se ha dedicado á la especialidad de hacer ataúdes.

En el «cimenterio» entré, llamé á Jesús Nazareno. Dijéronme, está en su tienda vendiendo á atades negros.

Por favor, amigo Quixal, ¿Es esa la noticia regocijante que nos tenía preparada? A nadie más que á una calabaza averiada como usted se le ocurre convertir á Cristo en un vulgar enterrador ó en un agente del servicio funerario.

«Menos mal que el padre declara al terminar, en un momento de ingenuidad, «que tiene pocos alcances y más poco conocimiento.»

Si usted hubiese comenzado por esa declaración ¡cuántos se hubieran ahorrado la tabarra del sermón!

SANTO TOMAS

D. Enrique Sanchis

Es este uno de los predicadores que disfrutan de mayor popularidad y de los que cuentan con más simpatías entre el elemento femenino.

«Donde vaya él allá irán las damas más bellas y más... católicas.»

«Es que D. Enrique tiene para todas sus feligrresas un manajo de flores y un paquete de bombones, una frase galante y otra mística, y así va viviendo y manteniendo el buen cartel que ha sabido conquistarse entre las damas con su charla incisiva é insinuante.

Al entrar en el templo nos fijamos en que en la parte mejor iluminada se podía estar, holgazamente, mientras que donde reinaba una discreta penumbra se apiñaban multitud de hermosas muchachas y elegantes jóvenes. ¡Y es que la obscuridad hace tanto bien para espigar en la casa del Señor!

Dieron las ocho y D. Enrique, puntual, apareció en el púlpito.

Comenzó saludando al público y ya arrodillado nos soltó un latínajo que no logró desahogar la opinión que de mal orador sagrado tenemos de D. Enrique, tal vez por aquello de:

«Si la ciencia á la lengua no acompaña, Lo mismo es saber griego que gallego.»

D. Enrique, á pesar de su fácil palabra, no tiene ciencia, ni siquiera inspiración, notándose en su discurso muchas faltas de gramática y de sínderesis.

Su sermón más fué de hombre político que de predicador, demostrándonos que no tiene corazón de apóstol, mente de teólogo y fantasía de poeta.

«Prefiere más los pedestres artículos de «La Voz» que los bellos de literatura tabernaria de «Gaspar» que los mismos modelos de Bossuet, Massillon y Laocairde que nosotros leemos hasta con deleite por las bellezas que contienen.

Por esto se dedicó exclusivamente á haricrisar mal del Congreso, de la Diputación, del Ayuntamiento y de la impiedad reñida, sin citar nada para nada el gran proceso de Jesús. Así es, que fué más discurso de propaganda que sermón de la «bofetá».

Su voz, de tórtola viuda, su eco plañidero y desgarrado, se extendió por el templo, solfando palabras que caen bajo la férula de lo pecaminoso y que profanaban la santa paz y recogimiento que debe reinar en la casa de los muertos.

«¿Qué vamos á decir de lo que dijo don Enrique? Nosotros íbamos reteniendo en la mente todas las ridiculeces, todos los errores de bulto y todas las barbaridades que el bueno de D. Enrique nos soltaba; pero tantas fueron, que por fin flaqueó nuestra memoria, y al llegar á la calle se nos escaparon como los pajaritos escarpien en busca de la luz y de la libertad si les abrieran la jaula.

Sólo recordamos su afirmación de que en la calle no se puede hacer nada bueno, pues él, cuando algo bueno ha hecho, ha sido en el interior de las «alcobas». Así lo dijo, conque no os escandalicéis, bellas lectoras de EL PUEBLO, ya que no se escandalizaron las oyentes que por mi vecindad habíais.

«Lo bueno se esconde siempre y se hace oculto á las miradas de los hombres. Las estrellas se hacen dentro del cielo; el coral en la profundidad de los mares; las perlas dentro de las conchas; el oro y la plata en el profundo de las minas; nuestro pensamiento en el cerebro y la dicha del amor en la profundidad de nuestras entrañas.»

Al oír palabras tan irreverentes, tan poco santas, nos llevamos las manos á la cabeza é intentamos huir; pero no nos fué posible y tuvimos que oír una serie interminable de disparates.

En todo el sermón no pronunció ni una sola vez el nombre de los protagonistas de la fábula bíblica que hoy conmemora la Iglesia.

El discurso de D. Enrique fué tan ridículo y tan desacertado, que al acabar oímos que muchos beatos hacían fervientes votos á Cristo crucificado para que el predicador que les había tocado en suerte no vuelva á subir jamás al púlpito en bien de la religión, de la honestidad de las doncellas y de la decencia.

Pobre D. Enrique, que final tan desastroso después de 22 años de andar por esos púlpitos de Dios!

SAN NICOLAS

P. F. del Alcira

A las ocho y cinco minutos sube al púlpito el P. Fidel. Se conoce que está fatigado. Saca el pañuelo, estornuda y con un «¡Ave María!» saluda á la escasa concurrencia.

Confites Mata-Lombrices del DOCTOR GREUS

De efectos seguros y rápidos. --Hacen desaparecer la tristeza...



ZOTAL

(LEGITIMO) Es el mejor desinfectante conocido contra las enfermedades infecciosas...

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones...

Biblioteca Doménech

NOVELAS INÉDITAS. Principales autores españoles...

A dormir tranquilos

... FUERA LOS CHINCHES. Estos insectos parásitos, desaparecen con el uso del infalible...

CHINCHICIDA AMERICANO que los extermina en pocos días.

en Lyon 12, Pasaje St. Paulin.

ESPECTACULOS

Teatro de la Princesa. --Por la tarde de 4 a 8 y por la noche de 9 a 12...

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

Congreso internacional. El sábado por la mañana se celebrará en el Ministerio de Estado la sesión preparatoria...

Los dependientes de comercio. La Federación general de dependientes de comercio ha convocado a un mitin para el próximo domingo...

Noticias de Melilla. Se ha desmentido una nueva campaña de injurias y calumnias contra España...

De Barcelona. En muchos centros radicales se anuncian para esta noche banquetes de promiscuación...

De Londres. Londres. --El Times publica telegramas de Tángen con noticias que alcanzan al día 9...

De Barcelona. Llegó Melquiades Alvarez procedente de Madrid. Se hospedó en el Hotel Continental...

De Barcelona. El gobernador ha vuelto a mullar a los empresarios de espectáculos por terminar éstos después de la una de la madrugada...

De Barcelona. Llegó Melquiades Alvarez procedente de Madrid. Se hospedó en el Hotel Continental...

De Barcelona. El gobernador ha vuelto a mullar a los empresarios de espectáculos por terminar éstos después de la una de la madrugada...

De Barcelona. Llegó Melquiades Alvarez procedente de Madrid. Se hospedó en el Hotel Continental...

De Barcelona. El gobernador ha vuelto a mullar a los empresarios de espectáculos por terminar éstos después de la una de la madrugada...

De Barcelona. Llegó Melquiades Alvarez procedente de Madrid. Se hospedó en el Hotel Continental...

De Barcelona. El gobernador ha vuelto a mullar a los empresarios de espectáculos por terminar éstos después de la una de la madrugada...

De Barcelona. Llegó Melquiades Alvarez procedente de Madrid. Se hospedó en el Hotel Continental...

Fosfo-harina

Del Dr. Greus. Alimento completo, nutritivo para los niños...

El proyecto, que va precedido de un informe, verdadero tratado histórico...

El séptimo centenario de la Catedral de Reims. París. --El 6 de Mayo se celebrarán grandes fiestas para conmemorar el 7.º Centenario...

La lucha religiosa. Berlín. --Las intemperancias del Papa, mal aconsejado por Merry del Val...

Aviador herido. Montecarlo. --El aviador Becu, tripulando un hidroavión de su invención...

Crimen repugnante. Marsella. --En Ciotat y en una casa solitaria habita un matrimonio con una hija de trece años llamada Reine...

Política china. Pekín. --La aplicación del Código moderno tendrá como consecuencia la institución de abogados cerca de los tribunales chinos...

Desgracia. Calatayud. --Un carro, procedente de Fresno, ocupado por tres hombres y una mujer, volcó cayendo a un terraplén...

Perros hidrófobos. Ferrol. --Han producido gran alarma los innumerables perros hidrófobos que recorren las aldeas mordiendo a toda clase de ganado...

Estudiantes madrileños. --El equipo "Barcelona". Bilbao. --Marcharon a San Sebastián los estudiantes para ingenieros industriales...

Soberbia donación. Nueva York. --El millonario Patten, de Chicago, que ha ganado una fortuna en el comercio de trigo...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Vaselina químicamente pura del doctor GREUS

Se desmenuza en las manos y se absorbe en la piel...

El proyecto, que va precedido de un informe, verdadero tratado histórico...

El séptimo centenario de la Catedral de Reims. París. --El 6 de Mayo se celebrarán grandes fiestas para conmemorar el 7.º Centenario...

La lucha religiosa. Berlín. --Las intemperancias del Papa, mal aconsejado por Merry del Val...

Aviador herido. Montecarlo. --El aviador Becu, tripulando un hidroavión de su invención...

Crimen repugnante. Marsella. --En Ciotat y en una casa solitaria habita un matrimonio con una hija de trece años llamada Reine...

Política china. Pekín. --La aplicación del Código moderno tendrá como consecuencia la institución de abogados cerca de los tribunales chinos...

Desgracia. Calatayud. --Un carro, procedente de Fresno, ocupado por tres hombres y una mujer, volcó cayendo a un terraplén...

Perros hidrófobos. Ferrol. --Han producido gran alarma los innumerables perros hidrófobos que recorren las aldeas mordiendo a toda clase de ganado...

Estudiantes madrileños. --El equipo "Barcelona". Bilbao. --Marcharon a San Sebastián los estudiantes para ingenieros industriales...

Soberbia donación. Nueva York. --El millonario Patten, de Chicago, que ha ganado una fortuna en el comercio de trigo...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Enfermo. París. --Pérez Caballero se encuentra enfermo de un pequeño flemon en el intestino recto...

Compañía italiana de vapores "La Veloce"

á Montevideo y Buenos Aires
- TRAVESIA: 16 DIAS -

El magnífico vapor de 10.100 toneladas

BRASILE

saldrá de Valencia fijamente el día 21 de Abril por la mañana.

Ventilados departamentos para el pasaje de 3ª, con cama litera para cada uno, admitiendo solamente pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Todo pasajero deberá tomar el billete por lo menos un día antes de la salida. Solicitense informes verbalmente ó por carta.

Consigatario en Valencia: Ignacia Simó, plaza del Príncipe Alfonso, número 16 (Parteros)

¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

únicos de éxito seguro para el tratamiento del

VENEREO, SIFILIS, ANEMIA

"Alivio al primer día" "Curación total y rápida"

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias á estos maravillosos medicamentos Costanzi, recobrando la salud y dando por ello las más significativas muestras de gratitud y agradecimiento. Estos medicamentos están compuestos de substancias completamente inofensivas á la naturaleza y que contienen los principios de la vida y salud, á diferencia de otros preparados similares que modernamente se han querido lanzar al mercado y que pueden producir grandes trastornos en el individuo.

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Cistitis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías urinarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi, pts. 5. Doble dosis, pts. 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola á tiempo, puede evitarla. Un frasco Inyección Costanzi, con la debida explicación, pts. 4. Doble dosis, pts. 6.

El Roob Antisifilítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis glandulares, machas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, albuminuria, escrófula, raquitismo, linfodadmonia, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco Roob Costanzi, con la explicación, pts. 4. Doble dosis, pts. 6.

El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con la debida explicación, pesetas 7.

Venta al por mayor: Laboratorio GRAU INGLADA.—Rambla del Centro, 30.—Barcelona

Puntos de venta: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70, y en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico.

Rambla del Centro, 30, entresuelo.—BARCELONA

Podemos comprobar

que nuestros agentes ganan más de 200 pesetas semanales. Si usted no gana 25 pesetas diarias, escriba en seguida. Nuestra circular le explicará el negocio; nuestro artículo importado lo hace demás. Señores, señoras y jóvenes, búlese para consagrar todo el tiempo que disponéis.

Recompensa 500 pesetas si no enviamos muestras gratis, pi-diéndolas.

Justo Bujas.—Trieste (Austria).

Magnesia Villegas

- Granular efervescente -

Cura las enfermedades del estómago. Es superior á todas por su blancura perfecta, granulación rápida y brillante efervescencia.

Frasco, 5 reales

Calle de San Fernando, número 34, farmacia

HERNIAS

(quebraduras), tratamiento radical: no más accidentes que hagan necesaria intervención quirúrgica (cortes de bisturí) con no usar arnates, bragueros y vendajes de haza ni los propalados en anuncios y reclamos. Los incalculables beneficios del Prototipo del tratamiento no operatorio, por la Real Academia de Medicina y Cirugía, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, hijos blancos de las mujeres, bienorragias (gota militar), etc. Una caja de Confitos Emerin con la debida instrucción, 450 pesetas.

El Roob depurativo Emerin, inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, machas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, escrófula, raquitismo, linfodadmonia, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 350 pesetas.

El Regenerador de la sangre Emerin, es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, celangina, raquitismo, escrófula, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enezra, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda la reserva.

¿Do donde llega este poder milagroso?

El mundo entero queda maravillado

de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

EMERIN

DE FAMA MUNDIAL, DE USO UNIVERSAL

SIFILIS - VENÉREO - ANEMIA

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de cómo estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente á todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte.

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y niños, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los milagrosos medicamentos Emerin, de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud. Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin», fué rogado de participar á todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir por pedirse sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los Confitos Emerin dan á las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de los peligrosísimos candelitos, quiran y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar. Los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, hijos blancos de las mujeres, bienorragias (gota militar), etc. Una caja de Confitos Emerin con la debida instrucción, 450 pesetas.

El Roob depurativo Emerin, inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, machas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, escrófula, raquitismo, linfodadmonia, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 350 pesetas.

El Regenerador de la sangre Emerin, es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, celangina, raquitismo, escrófula, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enezra, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda la reserva.

DE VENTA EN VALENCIA Y DEPÓSITO EXCLUSIVO: SEÑORES HIJOS DE BLAS CUESTA—DROGUERIA DE SAN ANTONIO

TRES VIRTUDES CONFIANZA - HONRADEZ - SEGURIDAD

Como prueba de esto, la casa EMERIN devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Sociedad de Seguros Mutuos

contra incendios de edificios en Valencia

Esta Asociación de propietarios, verdadera Cooperativa para el seguro tiene aseguradas **6.272** casas en esta ciudad

ABSOLUTAMENTE NADA han pagado en **34** años sus socios ó asegurados por el seguro de tales edificios, excepción hecha de los que han ingresado después de 1876, que han satisfecho

Únicamente la cuota de entrada

Oficinas: en la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, número 1

Compra-venta

Hay para la venta varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de botas y botines y toneladas de todas medidas, de roble; tres máquinas de coser; dos armarios roperos; un aparador de mármol, propio para peinadora; molinos de café y café; heladoras; hay un gran surtido de tapaderas de metal para asar.

Hay para traspasar varios establecimientos, de vinos, como de comestibles.

Razón: Espinosa, 16 (tienda) de ultramarinos.

Sastre: la de Sanchis

Luis Vives 3, pral., esquina á la calle de la Paz.

Hacen falta oficial, oficial, aprendiz y aprendiz, trabajo seguido, y un buen oficial á prenda.

ACORDEONES SUPERIORES

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, núm. 8 (frente al horno.—VALENCIA.

Carabaña

Aguas naturales

NaO, SO3, 10 HO gr. 257—NaS, 90 gr., 0499.

Interesa á todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgante en explotación que las de Carabaña.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó abarcos productos de exhalaciones de terrenos salitrosos, «M. GEN. TIPOS Y PO. PASICOS», sales nocivas y altamente perjudiciales al órgano humano.
- 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al azocer, para toda comprobación necesaria.

Son purgantes y antibiliosos por su «sulfato de sosa»; son depurativos por su «cloruro de calcio» y son antisépticas, antiherpéticas y antiescorruticas, por su sulfuro de sodio.

Declaradas por la ciencia más ilustre como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo con el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior

Opinión favorable médica universal, con 36 grandes premios 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África, y Oceanía.

Almacenes-Depósitos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario de R. J. Chavarri, Lealtad, 12, apartado correos, 239, Madrid.

Solución Benedicto de glicerofostato

Creosotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consentivas, insipiente, debilidad general, post-tracción nerviosa, neurastenia, caries, raquitismo, escrófulismo, etcétera. (Cherbourg) ó Nueva York, para las Antillas, América Central, Amazonas, Brasil, Centro y Sur, la Plata, África Occidental y del Sur.

Billetes de pasaje 1.ª clase para Cuba y Méjico á precios muy reducidos.

Desde Málaga ó Cádiz á Habana, Pesetas 425

Desde Málaga ó Cádiz á Veracruz, Pesetas 475

Balidos mensualmente según itinerario.

Llamamos la atención sobre los viajes de recreo con los vapores construidos especialmente para este servicio.

Para más informes en Valencia: Pedro Llorens, Llano del Remedio, 14, Teléfono núm. 217.

En Barcelona Agencia Marítima Hering, Dormitorio de San Francisco, núm. 7 pral.

EL PROTECTOR DE LOS HOMBRES

ACABÁRONSE

las enfermedades de los órganos genitales con el preparado patentado del farmacéutico alemán Weeber.

El Protector resguardo de toda infección constituye un medio profiláctico absolutamente seguro contra el contagio de la bienorragia, chancre, etcétera.

Pedir tubo de prueba, en elegante estuche de piel, con la debida instrucción, previo envío de pesetas 8, en un billete del Giro Mutuo ó en sellos de Correos.—Deposito exclusivo en España: Fábrica de productos químicos «Nasovia», Paseo de Gracia, 97.—Barcelona.

Compañía de vapores Kosmos-Hamburgo

ASSUAN

El día 17 de Abril saldrá de Barcelona el vapor

para los puertos de Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, Méjico y San Francisco de California.

Admitiendo carga en Valencia para los mencionados puertos, dando conocimiento directo y trasladando en Barcelona.

Una salida cada cuatro semanas para estos destinos y una cada dos meses para Bahía Blanca.

Atricia Occidental con trasbordo en Las Palmas cada mes.

Hamburg-Amerika-Linie

Sección de pasajeros.

La Agencia Marítima Hering, despacha Billetes de esta Compañía de vapores para todos sus itinerarios, entre los que se cuentan los de Paris (Cherbourg) ó Nueva York, para las Antillas, América Central, Amazonas, Brasil, Centro y Sur, la Plata, África Occidental y del Sur.

Billetes de pasaje 1.ª clase para Cuba y Méjico á precios muy reducidos.

Desde Málaga ó Cádiz á Habana, Pesetas 425

Desde Málaga ó Cádiz á Veracruz, Pesetas 475

Balidos mensualmente según itinerario.

Llamamos la atención sobre los viajes de recreo con los vapores construidos especialmente para este servicio.

Para más informes en Valencia: Pedro Llorens, Llano del Remedio, 14, Teléfono núm. 217.

En Barcelona Agencia Marítima Hering, Dormitorio de San Francisco, núm. 7 pral.

C. de Navigation France-Amerique

PROVENCE

Saldrá de VALENCIA el 17 de Abril, admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2ª y 3ª económica para los puertos de

Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

Este vapor está provisto de la TELEGRAFIA SIN HILOS.

Informarán sus consigatarios en Valencia: Sres. CAMOIN Y TRISTOR, Peris y Valero, 35 (frente al Palace Hotel), y en el Grao, para la carga, los Sres. Romani y Miquel.

Ocasión

Se vende una prensa de fabricación con sus troqueles para fabricar cajas de hojleta y cartón de una sola pieza y una máquina para rebordar dichas cajas. Todo en perfecto estado. Razón: calle Sevilla, letras E P, bajo.

SELLOS

Se compran sin importar la cantidad toda clase de sellos sueltos, lotes y colecciones, á los mejores precios.

Horas: de 2 á 3

Cavanilles, 1, 2.ª derecha, Valencia.

NOTA. Avisando, se pasa á ver las colecciones á casa de los señores vendedores que así lo prefieran.

Derribo

Por liquidación de un derribo hay para vender bigas de cubiertas, revoltones, soterías, piezas de carga, puertas de calle, balcones, ventanas, todo ello de madera vieja, y una escalera espiral de 16 escalones; se dará á precios baratísimos. Razón en el mismo, calle de Caballeros, número 45.

Traspaso

de un establecimiento en la plaza del Mercado.

Para informes y condiciones, calle Lauria, 7 y 9, bajo.

MATIAS LOPEZ

Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL — DEPÓSITOS —

Montera, núm. 25, Madrid; Boteros, núm. 22, Sevilla; Plaza de la Madeleine, núm. 21, París; Mantas, núm. 62, Lima; A. Cristóbal, Buenos Aires; Emilio Lanesa, Tángar; Ronda San Pedro, núm. 53, Barcelona; Obrapia, núm. 53, Habana; Uruguay, núm. 81, Montevideo; V. Ruiz (Perú), Cerro de Pezco; J. Quintero y C.ª, Santa Cruz de Tenerife; La Extremosa, Macia.

¡Acostumbrarse á no empeñar!

y así no pagaréis intereses

“La Moderna”

Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas, muebles y toda clase de efectos. Hay á la venta máquinas para hacer medias.

¡YA LO SABÉIS!

VALI MRS VENDER QUE EMPEÑAR

Calle de Cubells, núm. 1, 1.º